

Être un personnage de plus dans la vie de Jésus

Il nous faut bien connaître la vie du Christ, l'avoir toute entière dans notre tête et dans notre cœur, de sorte, qu'à tout moment, sans avoir besoin d'un livre, en fermant les yeux, nous puissions la voir comme un film, de sorte que dans les différentes situations de notre conduite, les paroles et les faits du Seigneur nous viennent à l'esprit.

13/05/2011

Connaître la vie de Jésus

Quand on aime quelqu'un, on désire connaître tous les détails de sa vie et de son caractère, de façon à s'identifier à lui. C'est pourquoi nous devons méditer la vie de Jésus, depuis sa naissance dans une crèche, jusqu'à sa mort et à sa résurrection.

Dans les premières années de mon travail sacerdotal, j'avais l'habitude d'offrir des exemplaires de l'Évangile ou de livres racontant la vie de Jésus. Car il nous faut bien la connaître, l'avoir tout entière dans notre tête et dans notre cœur, afin qu'à tout moment, sans qu'il soit besoin d'aucun livre, en fermant les yeux, nous puissions la voir comme dans un film; afin qu'en toute circonstance les paroles et les actes du Seigneur nous reviennent en mémoire.

C'est ainsi que nous nous sentirons mêlés à sa vie. En effet il ne s'agit pas seulement de penser à Jésus, de nous représenter des scènes de sa vie: nous devons y entrer de plain-pied et en être des acteurs. Nous devons suivre le Christ d'aussi près que la Vierge Marie sa Mère, d'aussi près que les douze premiers, que les saintes femmes et que les foules qui s'amassaient autour de Lui. Si nous agissons de la sorte, si nous n'y faisons pas obstacle, les paroles du Christ pénétreront jusqu'au fond de nos âmes et nous transformeront.

Quand le Christ passe, 107.

Le Fils de Dieu s'est fait chair et il est perfectus Deus, perfectus homo, Dieu parfait et homme parfait. Il y a dans ce mystère quelque chose qui devrait bouleverser les chrétiens [...]

Jesus Christus, Deus Homo, Jésus-Christ Dieu-Homme. C'est là une des magnalia Dei, une des merveilles de

Dieu, que nous devons méditer et dont nous devons remercier ce Seigneur qui est venu apporter la paix sur la terre aux hommes de bonne volonté.

Quand le Christ passe, 13.

L'Enfant Jésus

Jésus enfant, Jésus adolescent: il me plaît de Te considérer ainsi, Seigneur, car... j'ose davantage. J'aime Te voir tout petit, comme désemparé, pour me faire l'illusion que Tu as besoin de moi.

Forge, 301

Je demande à Dieu que l'adolescence et la jeunesse de Jésus te servent également de modèle : aussi bien quand il discutait avec les docteurs du Temple, que lorsqu'il travaillait dans l'atelier de Joseph.

Sillon, 404

Les trente-trois ans de Jésus ! dont trente dans le silence et l'obscurité ; la soumission et le travail...

Sillon, 485

Le Christ, par son incarnation, par sa vie de travail à Nazareth, par sa prédication et ses miracles dans les terres de Judée et de Galilée, par sa mort sur la Croix, par sa résurrection, est le centre de la création, le Premier-Né et le Seigneur de toute créature.

Quand le Christ passe, 105.

Vie publique

Saint Luc nous dit que des pêcheurs lavaient et raccommodaient leurs filets sur les rives du lac de Génésareth. Jésus s'approche de ces barques amarrées au rivage et monte dans l'une d'elles, celle de Simon. Avec quel naturel le Maître s'introduit-il dans notre barque à

nous ! Pour nous compliquer la vie, comme d'aucuns le répètent en se plaignant. Le Seigneur nous a croisés, vous et moi, sur notre chemin, pour nous compliquer l'existence, délicatement, tendrement.

Après avoir prêché depuis la barque de Pierre, Il s'adresse aux pêcheurs : *duc in altum, et laxate retia vestra in capturam !* avancez en eau profonde, et lâchez vos filets ! Pleins de confiance en la parole du Christ, ils obéissent et obtiennent cette pêche prodigieuse ! Et regardant Pierre qui, tout comme Jacques et Jean, n'en revenait pas, le Seigneur lui explique : *Rassure-toi : désormais ce sont des hommes que tu prendras. Alors, ramenant leurs barques à terre et laissant tout, ils le suivirent*

Amis de Dieu, 21

À nous qui sommes prêts à ouvrir pour lui les écoutes de notre âme,

Jésus-Christ nous enseigne, dans le sermon sur la montagne, le commandement divin de la charité. Et à la fin, en guise de résumé, il explique : *aimez vos ennemis, faites du bien et prêtez sans rien attendre en retour. Votre récompense alors sera grande, et vous serez les fils du Très-Haut, car il est bon, lui, pour les ingratis et les méchants. Soyez donc miséricordieux comme votre Père céleste est miséricordieux*

Amis de Dieu, 232

Tu me disais que certaines scènes de la vie de Jésus te touchent particulièrement : quand il est en contact avec des hommes à vif..., quand apporte la paix et la santé à ceux dont l'âme et le corps sont brisés de douleur... Tu t'enthousiasmes, insistais-tu, en Le voyant guérir la lèpre, faire recouvrer la vue, rendre la santé au

paralytique de la piscine : ce pauvre homme dont nul ne se souvient. Tu Le contemples alors : si profondément humain, tellement à ta portée ! — Eh bien..., Jésus est toujours le même qu'alors.

Sillon, 233

Il les aim a jusqu'au bout

C'est par amour et pour nous apprendre à aimer que Jésus est venu sur terre et qu'il est resté parmi nous dans l'Eucharistie. *Ayant aimé les siens qui étaient dans le monde, Il les aim a jusqu'à la fin.* C'est par ces mots que saint Jean commence le récit de ce qui arriva la veille de la Pâque, lorsque Jésus, nous rapporte saint Paul, *prit du pain et, après avoir rendu grâces, le rompit et dit: « Ceci est mon corps, qui sera livré pour vous; faites ceci en mémoire de moi. » De même, après le repas, Il prit la coupe en disant: « Cette coupe est la nouvelle Alliance en mon sang; toutes*

les fois que vous en boirez, faites-le en mémoire de Moi

Quand le Christ passe, 151

Arrivés au Calvaire, là où Jésus est mort, l'expérience de nos péchés personnels doit nous pousser à la douleur, à la détermination plus mûre et plus profonde de ne plus L'offenser.

Forge, 402

Jésus est mort. C'est un cadavre. Les saintes femmes n'espéraient rien. Elles avaient vu combien on l'avait maltraité et comment on l'avait crucifié. Que la violence de cette Passion endurée leur était présente !

Elles savaient aussi que les soldats gardaient cet endroit et que le sépulcre était totalement scellé: qui nous roulera la pierre de l'entrée? se demandaient-elles, car il s'agissait d'une énorme dalle. Et pourtant..., en

dépit de tout, elles accourent pour être avec Lui.

Écoute, les difficultés, petites ou grandes, sautent aux yeux... Mais, quand l'amour est là, on ne remarque pas ces obstacles, et on avance avec audace, avec détermination, avec courage. Avoue que tu as honte de constater l'élan, l'intrépidité et le courage de ces femmes.

Forge, 676

Le jour de la victoire du Seigneur, de sa Résurrection, est définitif. Où sont donc les soldats que les autorités avaient placés là? Où sont les scellés qu'ils avaient posés sur la pierre du sépulcre? Où sont ceux qui avaient condamné le Maître? Et ceux qui ont crucifié Jésus?... Sa victoire provoque la débandade de ces pauvres misérables.

Sois plein d'espérance: Jésus-Christ
est toujours vainqueur.

Forge, 660

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr/article/etre-un-
personnage-de-plus-dans-la-vie-de-
jesus/](https://opusdei.org/fr/article/etre-un-personnage-de-plus-dans-la-vie-de-jesus/) (03/02/2026)